



RENCONTRE

RENCONTRE - FRANÇOIS MARNA : « MA PASSION, C'EST MA VIE » - MARS 2024

À 32 ans, François Marna, fondateur de l'association Start2Step voyage à travers le monde et vit de sa passion : le hip hop. Rencontre avec cet artiste accompli.

Publié le 20 mars 2024



Les enfants sont ceux auprès de qui je me nourris. Grâce à eux, j'ai les pieds sur terre

L'histoire de **François Marna**, champion de house dance, fondateur de l'association

[Start2Step \(https://start-2-step.com/\)](https://start-2-step.com/)

, est avant tout une histoire de famille. Cet enfant du quartier des Peintres, s'est fait tout seul, animé par sa passion, dansant dans les pas de son frère, **Kapela. François** – connu aussi sous le nom de **Frankwa** – danse pour la première fois à 11 ans. *“ Au départ, avec les copains, nous reproduisions ce que faisaient les grands. Cela nous émerveillait. ”*, se souvient-il. *“ Nous dansions dans l'herbe parce que nous n'avions pas accès aux Eglantines où tout se passait à l'époque. ”* Plus son frère avançait et progressait comme danseur, plus **François** rêvait de danser.

Le temps passe, Kapela crée son asso, quitte les Eglantines, puis s'installe au CAC Brassens. *“ Quand il a vu que nous étions vraiment passionnés, il nous a invité à le rejoindre. A ce moment-là, les choses ont pris une autre tournure. ”* **François Marna** danse alors tous les jours. En 2005, il commence à participer à des compétitions et très vite son talent se révèle au grand jour.

De rencontres en compétitions, puis en cours pris régulièrement à Paris, il commence à donner des cours. *“ J'ai passé mon BAFA et me suis aperçu que j'aimais communiquer avec les enfants et leur transmettre ma passion. ”* Sa première grosse compétition internationale, il y participe en 2013 en Espagne. Mais le hold up, c'est en 2016 qu'il le réalise. *“ Mon frère Kapela m'a proposé de danser avec lui pour participer au championnat du monde organisé à Bercy. Lui ne l'a jamais gagné alors qu'il y a participé à 4 reprises. Et c'est ensemble qu'on l'a remporté ”*, se souvient-il ému. La boucle est alors bouclée. *“ Beaucoup de membres de ma famille étaient présents. Cela a d'ailleurs complètement débloqué les choses avec mes parents qui avaient du mal à accepter que l'on puisse vivre de la danse. ”*, explique **François**.

Depuis, ça roule pour lui : il ne compte plus les déplacements dans le monde entier où il est régulièrement appelé pour donner des masters class. Bien sûr il a créé son association

[Start2Step \(https://start-2-step.com/\)](https://start-2-step.com/)

et assure aujourd'hui, aidé d'autres professeurs, la transmission auprès de centaines d'élèves qu'il emmène, à leur tour, en compétition à travers le monde. Il remporte aussi régulièrement des compétitions un peu partout sur le globe. **François Marna** est surtout un artiste complet et comblé. Il se produit en ce moment dans le spectacle **Le Silence**, chorégraphié par sa cousine, **Antoinette Gomis**.

Malgré les sirènes du succès, François garde la tête sur les épaules : *“ Les enfants sont ceux auprès de qui je me nourris. Grâce à eux, j'ai les pieds sur terre. ”*